

EXPECTO PATRONUM - Pastoralraum-Jugendgottesdienst in St. Georg

Von Carolin Czepelka
19. Nov. 2024



- Unter diesem Motto fand im November der erste Jugendgottesdienst vom und für den Pastoralraum in St. Georg, Mz-Kastel statt- Unter diesem Motto fand im November der erste Jugendgottesdienst vom und für den Pastoralraum in St. Georg, Mz-Kastel statt

Schon beim Eintreten durch das große Portal der St. Georgs Kirche wurden die (zum Teil verkleideten) Gottesdienst-Besucher in eine andere Welt versetzt und fanden sich in der großen Halle der berühmten Zauberschule Hogwarts wieder. Der Gottesdienst wurde dann feierlich vom Schulleiter Albus Dumbledore höchstpersönlich eröffnet, der mit dem bekannten Zauberspruch Lumos! erst einmal Licht in die zuvor dunkle Halle brachte.

Harry Potter und die Kirche – nein, das ist kein neuer 8. Teil der bekannten Buchreihe, sondern vielmehr der Versuch, einen Gottesdienst einmal etwas „magischer“ zu gestalten.

Als Motto für den Jugendgottesdienst wählte der Vorbereitungskreis den Zauberspruch Expecto Patronum, was frei übersetzt „ich erwarte meinen Schutzherrn“ bedeutet und in der Welt von Harry Potter eine schützende Lichtgestalt, den sogenannten Patronus heraufbeschwört. Die Themen Schutzgeist und Licht wurden so im Laufe des Gottesdienstes immer wieder aufgegriffen und Parallelen zur Harry Potter Welt aufgezeigt.



Jugendliche aus dem gesamten Pastoralraum beteiligt

Nicht nur das Motto war eine Neuheit: zum ersten Mal wurde der Gottesdienst durch Jugendliche aus dem gesamten Pastoralraum vorbereitet und mitgestaltet. Ebenso sind einige Messdiener und Messdienerinnen aus Kostheim und der Mainspitze der Einladung gefolgt, gemeinsam mit den St. Rochus Messdienern im Gottesdienst zu dienen. Außerdem konnten die Kommunionkinder beim Vorlesen der Fürbitten eingebunden werden.

Der Jugendgottesdienst wurde wieder musikalisch von der Band TonLos! begleitet, die mit dem bekannten Harry Potter Soundtrack „Hedwig’s Theme“ die Gottesdienstbesucher schon zum Einzug in eine magische Stimmung versetzte. Beim Frühschoppen im Anschluss an den Gottesdienst ließ sich der Sonntagmorgen entspannt ausklingen.

Ein herzliches Dankeschön und großes Lob geht an alle, die zum Gelingen dieses ersten Pastoralraum-Jugendgottesdienstes beigetragen haben!

Für den AK Jugendgottesdienst
Carolin Czepelka

